

## Une vision éthique sur la crise économique d'aujourd'hui

### Une déclaration du *European Baha'i Business Forum*

Juin 2009

Le monde traverse une crise économique et financière sans précédent dans l'histoire du monde moderne. Son ampleur mondiale dépasse l'ajustement cyclique des économies nationales ainsi que les moyens correctifs habituellement employés par le monde des affaires et les gouvernements nationaux. Le malaise général et la perte de confiance indiquent des problèmes plus profonds et des failles plus fondamentales dans le système économique, s'étendant à une crise de la gestion et des valeurs.

Cette crise sans précédent, en parallèle avec l'effondrement social qui l'accompagne, reflète une erreur grave de conception de la nature humaine elle-même. Il nous est démontré que, à moins que le développement de la société trouve une raison d'être au-delà de l'amélioration des simples conditions matérielles, elle échouera même dans la réalisation de ce but. Cette finalité doit être recherchée dans les dimensions spirituelles de la vie et dans une motivation qui transcendent un paysage économique en évolution constante et une division artificiellement imposée de la société humaine en « développée » et « en voie de développement ».

Le *European Baha'i Business Forum* reconnaît dans cette situation une opportunité de remodeler les structures et les concepts fondamentaux qui vont non seulement nous sortir de cette crise mais qui vont aussi nous mettre sur la voie d'un nouvel ensemble d'institutions et de comportements qui permettront à l'humanité de prospérer.

Alors que la crise actuelle est fondamentalement une crise de confiance et d'intégrité, et par conséquent une crise éthique à la base, la solution ne peut pas être une simple réorganisation des institutions ou des mesures réglementaires supplémentaires. Elle a besoin d'une réponse morale à tous les niveaux : au niveau de l'individu, de l'entreprise, du gouvernement et des autorités de régulation.

Il n'y a pas de solution miracle à la situation. Plusieurs principes doivent être considérés tandis que nous affinons notre façon de penser au sujet des institutions et des individus qui les composent. Nous devons remplacer le concept du matérialisme individualiste par le service pour l'humanité, la compétition par la coopération, la corruption par la conduite intègre, le sexisme par l'égalité des sexes, toujours plus de législation autoritaire par une éthique personnelle, la législation nationale par la supervision internationale, le protectionnisme par l'unité du monde, et l'injustice par la justice.

L'EBBF encourage et accueille l'engagement avec la communauté la plus large possible afin de développer ensemble le nouveau cadre de travail. Étant donné l'importance de la communauté des affaires dans le monde, nous devrions prendre en compte ses capacités et ses ressources particulières, en collaboration avec les gouvernements, les organisations internationales et les ONG, afin de définir les lignes structurelles et les principes directeurs du nouveau système économique. Nous appelons les responsables de toutes les entreprises, de tous les pays et de tous les milieux à travailler ensemble afin de construire un nouveau système économique basé sur l'équité et la justice.

*Signé par le conseil d'administration du « European Baha'i Business Forum » (EBBF)*